
Docentes del Tec reflexionan en foro
sobre movilidad y manejo de agua

Andrés Corona y Carlos González I Campus Guadalajara

Con el fin de aportar ideas para mejorar la movilidad y el aprovechamiento de agua en
Guadalajara, los académicos Luis Márquez Valdés y Fernando García de Quevedo expusieron
sus reflexiones durante la 16a edición del Congreso ICLEI, realizado en dicha ciudad.

Una de las soluciones posibles para este tema, según Márquez, es elegir sitios estratégicos de
la ciudad para que se pueda infiltrar el agua en vialidades. Y en parques, dijo, se deben
implementar algunos vasos para regulación, ya sea de retención o detención.

“Tenemos que buscar sistemas para poder aprovechar el agua”, afirmó García. “Somos muy
afortunados porque tenemos una precipitación enorme; pero esa agua, lamentablemente, la
tiramos a la barranca”.

Explicaron que desde el punto de vista de la movilidad Guadalajara tiene una infraestructura
robusta en avenidas y calles. Sin embargo, señalaron, el transporte público se ve afectado por
elementos como las inundaciones y los cortes de energía.

https://iclei.org.mx/


/>>Agregaron que en cada temporal de lluvias se tienen afectaciones en distintos rubros de
transporte. Ante esto, precisaron que la movilidad tiene una relación directa con el manejo del
agua.

Por ello señalaron que en las ciudades existe el problema general de que las cuencas
preexistentes son cubiertas casi en su totalidad con asfalto.

“No es lo mismo tener un valle permeable, a que corra por vialidades donde no se infiltra…
Cuando la ciudad está construida no se infiltra casi nada y todo corre. Por eso se generan las
inundaciones”, sentenció Márquez.

Es por esto que realizaron un trabajo colaborativo para abordar 3 grandes problemas de la ciudad:
inseguridad, tráfico e inundaciones, mencionó Luis Márquez.

/>>

Expusieron, como resultado, que se debe combatir la resistencia que existe en la sociedad desde
el punto de vista de la movilidad y el aprovechamiento del agua.

Ambos académicos concluyeron que el ciudadano ordinario podría contribuir a mejorar el manejo
del agua con acciones muy sencillas, desde no tirar basura o tratar de cosechar el agua de lluvia
en azoteas.



“Si tu casa tiene un jardín, conservar el jardín y no poner piso o una terraza, al igual que presionar
y ayudarle al gobierno a que tome cartas en el asunto”.- Márquez.

El “Congreso ICLEI, Gobiernos locales por la Sustentabilidad” convocó a especialistas de
Guadalajara para presentar reflexiones y soluciones al problema de la movilidad y agua en la
región.

La participación de Márquez y García son muestra del interés del Tecnológico de Monterrey, en
especial de su Escuela de Arquitectura, Arte y Diseño (EAAD) y de la Escuela de Ingeniería y
Ciencias (IEC) de abordar temas importantes para la ciudad como: ambiente construido y
urbanismo.

 

 

 


